
 
 
 
 
 

Écoles primaires Les Primevères-Jouvence  
Conseil d’établissement  

 
Séance ordinaire  

Mardi 30 novembre à la bibliothèque de l’école Jouvence 
 
 

Procès-verbal ADOPTÉ  
 
 

Présences :  
 

Pour représenter les parents :  
• Mme Catherine Fournel, présidente  
• M. Evans Lévesque, vice-président 
• Mme Julie Genest Gaumond, trésorière  
• Mme Audrey Lamontagne 
• Mme Rosine Kabindigiri  
• Mme Sonya Trudeau 
• M. Aurélien Dupuy  

 
Pour représenter le personnel enseignant :  

• Mme Élizabeth Cimon  
• Mme Sylvie St-Arnaud 
• Mme Hélène Beaulieu  
• Mme Marie-Renée Coulombe  

 
Pour représenter le personnel de soutien :  

• Mme Sophie Nadeau  
 
Pour représenter la communauté :  

• M. Réjean Martel  
 
Direction de l’école :  

• M. Maxim Pilote, directeur  
• Mme Alexandra Therrien, directrice adjointe  
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École institutionnelle Les Primevères-Jouvence  

Convocation du Conseil d’établissement  
 

 
Date : Le mardi 30 novembre 2022  
Heure : 19h  
Lieu : Bibliothèque de l’école Jouvence     
 
 

Projet d’ordre du jour  
 

Bloc d’ouverture  
 

Parole au public 
 

1. Ouverture de l’assemblée  
 
2. Vérification du quorum  
 
3. Adoption du projet d’ordre du jour  
 
4. Adoption et suivis au procès-verbal de la rencontre du 26 octobre 20221 

• Retour sur la ventilation de la Quote-part du service de garde  
 
Bloc décision  
 
5. Journée du 23 décembre 2022 

• Modification de l’horaire (sous réserve du transport scolaire)  
• Activité de Noël  

 
6. Vente d’articles promotionnels des Diablos   
 
7. Vente d’articles des fêtes (projet de groupe)  
 
8. Planification éducation à la sexualité2 et COSP  
 
9. Activités nécessitant un déplacement à l’extérieur ou un changement aux heures 
régulières (si nécessaire)  

• Proposition d’une sortie scolaire de fin d’année des 6e année  
 
10. Retour sur la photo scolaire et orientation pour l’année 2023-2024  
 
11. Prévision de la clientèle du MEQ  
 
  
 

 
1 Document annexé  
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Bloc de consultation  
 
12. Information générale :  
     a. de la présidente;   
     b. de la direction;    
     c. du représentant au comité de parents;  
 
13. Divers  
a. Référence pour la température hivernale  
b. Projet du conseil de quartier 
 
14. Levée de l’assemblée.  
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1. 
 

Ouverture de l’assemblée 
 
Madame Catherine Fournel, présidente, souhaite la bienvenue aux membres. 
Elle ouvre ensuite l’assemblée.  
 
 
 
 

CÉ.22-23 – 12 Il est proposé par Julie Genest Gaumond 
appuyée par Hélène Beaulieu, d’adopter le 
projet d’ordre du jour.  
 
 

2. 
 
 
3.  
 
 
 
 
 

Vérification du quorum  
 
 
Adoption du projet d’ordre du jour  
 
M. Maxim Pilote présente l’ordre du jour aux membres du conseil 
d’établissement. Le point COSP est ajouté au point 8. De plus, le point Projet 
du conseil de quartier est ajouté au point 13.  
 

4. 
 

Adoption et suivis au procès-verbal de la rencontre du 26 octobre 2022  
 
Retour sur la ventilation de la Quote-part du service de garde  
 
M. Maxim Pilote rappelle qu’il y avait plusieurs questions lors du dernier conseil 
d’établissement concernant la quote-part du service de garde. Il explique aux 
membres que l’argent provenant de la quote-part est divisé de façon 
paramétrique ce qui fait en sorte que les montants d’argent varient d’une 
année à l’autre. Il mentionne également que l’argent versé permet, entre 
autres, d’acheter du matériel lourd pour le service alimentaire du service de 
garde, de se procurer des outils technologiques pour prendre les présences, de 
payer l’électricité, les réparations, le déneigement et la maintenance liés à 
l’utilisation des locaux par le service de garde.  
 
 
 

CÉ.22-23 – 13 Il est proposé par Evans Lévesque appuyé par 
Sophie Nadeau, d’adopter le projet d’ordre du 
jour.  
 
 

5. Journée du 23 décembre 2022  
 

Modification de l’horaire (sous réserve du transport scolaire)  
 
Madame Alexandra Therrien mentionne que les deux écoles aimeraient 
effectuer un déplacement d’horaire ce qui permettrait aux élèves de Jouvence 
de terminer l’école à 14h05 et aux élèves de Primevères de terminer l’école à 
14h10 le 23 décembre prochain. Elle explique également qu’en effectuant 
l’horaire continu, les enfants dîneraient en classe avec leur enseignant(e).  
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Activités de Noël  
 
Monsieur Maxim Pilote énonce que la dernière semaine d’école avant le congé 
des fêtes sera remplie d’activités de Noël variées. Il explique aussi qu’un 
spectacle de magie aura lieu lors de la dernière journée d’école.  
 
 
 

 

CÉ.22.23– 14 Il est proposé par Evans Lévesque, appuyé par 
Sonya Trudeau, de modifier l’horaire du 23 
décembre 2022 sous réserve du transport scolaire. 
 
 

6. Vente d’articles promotionnels des Diablos  
 
Monsieur Maxim Pilote explique que pour une deuxième année consécutive, les 
membres du personnel de l’école Les Primevères-Jouvence ont tenu une vente 
d’articles promotionnels à l’effigie des Diablos à l’école Les Primevères. Il 
rappelle que le port d’articles alimente le sentiment d’appartenance des 
élèves.  
 
 
 

CÉ.22-23 – 15 Il est proposé par Aurélien Dupuy appuyé par 
Audrey Lamontagne d’autoriser la vente 
d’articles promotionnels des Diablos à l’école Les 
Primevères.   
 
 

7. Vente d’articles des fêtes (projet de groupe)  
Monsieur Maxim Pilote mentionne que le groupe de 4e année de Madame 
Caroline du service de garde de l’école Les Primevères a travaillé fort pour 
confectionner des sapins de Noël fait à la main dans le but de faire une vente 
auprès des parents. Avec les profits, les enfants aimeraient une petite surprise.  

 

 
 

CÉ.22-23 – 16 Il est proposé par Élizabeth Cimon appuyé par 
Sylvie St-Arnaud d’autoriser la vente d’articles des 
fêtes à l’école Les Primevères.  
 
 

8. Planification éducation à la sexualité et COSP2 
 
Madame Alexandra Therrien explique aux membres du conseil d’établissement 
que depuis 2018, le ministère de l’Éducation rend obligatoire certains contenus 
d’éducation à la sexualité. Elle mentionne aussi que le contenu de l’éducation 
à la sexualité n’est pas obligatoire au préscolaire, mais est fortement suggéré. 
Madame Alexandra Therrien énonce finalement qu’une nouvelle conseillère 
pédagogique a été engagée afin de soutenir les élèves non genrés.  
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Dans un autre ordre d’idées, elle explique que depuis quelques années déjà, un 
nouveau contenu a été ajouté aux enseignants du 3e cycle, soit les contenus en 
orientation scolaire et professionnelle (COSP). Madame Hélène Beaulieu, 
enseignante de 5e année, mentionne que lors de ces périodes, les élèves sont 
amenés, par exemple, à se questionner sur leurs valeurs et leurs aptitudes.  

 

 
CÉ.22-23 – 17 Il est proposé par Aurélien Dupuy, appuyé par 

Sonya Trudeau, d’approuver les planifications 
d’éducation à la sexualité et d’orientation 
scolaire et professionnelle.     
 
 

9. Activités nécessitant un déplacement à l’extérieur ou un changement aux 
heures régulières (si nécessaire)  
 

Proposition d’une sortie scolaire de fin d’année pour les élèves de 6e année  
 
Monsieur Maxim Pilote explique que les enseignantes de 6e année aimeraient aller 
au Camp Portneuf, près du lac Sept-Îles pour souligner la fin du parcours primaire 
des élèves. Ces derniers iraient passer deux jours et une nuit sur le site durant lesquels 
ils seraient initiés à la natation, à l’embarcation, au tir à l’arc et au combat d’épée 
en mousse. Lors de cette sortie, 94 élèves seraient présents en plus de 5 
accompagnateurs, et ce, pour la somme de 160 $ par élève incluant les repas.  
 
Monsieur Maxim Pilote mentionne également que les élèves ne feraient pas de 
campagne de financement. Cependant, 80 % des parents concernés devront 
répondre positivement à la proposition de sortie pour que celle-ci puisse avoir lieu.  
 
 
 
 
 
 
 
 
10.     Retour sur la photographie scolaire et orientation pour l’année 2023-2024   
 
Madame Alexandra Therrien questionne les parents concernant leur appréciation 
de la photographie scolaire. Elle mentionne qu’elle a reçu quelques commentaires 
évoquant que le format de photographie scolaire numérique était de mauvaise 
qualité. Certains parents mentionnent qu’ils ont apprécié que leur enfant ait la 
possibilité de prendre une photo avec leur ami. Madame Catherine Fournel 
explique que ce serait agréable d’avoir un nouveau décor pour les années à venir.  
 
Mesdames Catherine Fournel, Roseline Kabindigiri et Alexandra Therrien formeront 
un comité afin de proposer des recommandations pour une potentielle compagnie 
de photographie scolaire.  
 

CÉ.22-23 – 18 Il est proposé par Julie Genest, appuyée par 
Hélène Beaulieu, d’approuver la proposition de 
sortie scolaire de fin d’année des élèves de 6e 
année.    
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11.Prévision de la clientèle du MEQ   
 
Monsieur Maxim Pilote énonce aux membres du conseil d’établissement les 
prévisions de la clientèle du MEQ entre 2022 et 2026.  
 
 

 
 

 
a. de la présidente;    

Madame Catherine Fournel souhaite un joyeux temps des fêtes au 
membres du conseil d’établissement.   

 
b. de la direction;  

Monsieur Maxim Pilote et Madame Alexandra Therrien souhaitent 
également un beau temps des fêtes aux membres du conseil 
d’établissement. Ils invitent également ceux-ci à se présenter à 
18h30 lors du prochain conseil afin de célébrer le début de la 
nouvelle année.  
 
du représentant au comité de parents;  
Madame Audrey Lamontagne décortique le processus par lequel 
est passé l’école St-Yves afin de s’institutionnaliser. Elle parle 
également du Cadre de référence relatif à l’admission et 
mentionne que les critères seront modifiés pour les élèves de 
maternelle 4 ans ainsi que pour les élèves du secondaire. Elle 
explique aussi que le code vestimentaire de l’école Sainte-
Geneviève sera modifié pour en avoir un non genré et que la 
formation Comité de parents aura lieu le 24 janvier prochain et 
qu’un courriel sera envoyé à tous dans les prochaines semaines.   

 
 

 
13. Divers  
 

Référence pour la température hivernale  
 
Madame Catherine Fournel rappelle que l’an dernier, le conseil d’établissement 
avait accepté d’augmenter la référence pour la température hivernale de -28 
degrés Celsius à – 30 degrés Celsius avec le facteur éolien. Monsieur Maxim Pilote 
mentionne que le temps d’exposition est moindre et qu’il n’y a aucun danger pour 
les enfants.  
 
 

CÉ.22-23 – 19 Il est proposé par Evans Lévesque appuyé par 
Sophie Nadeau de mettre en place un comité 
afin de recommander une nouvelle compagnie 
de photographie scolaire.  
 

12. Information générale 
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Projet du conseil de quartier  
 
Monsieur Réjean Martel rappelle que le programme de sécurité routière de la ville 
de Québec a permis la création d’un vidéo afin de sensibiliser les automobilistes à 
la vitesse à laquelle il circule aux abords des écoles. Il énonce également qu’une 
chanson a été composée en plus de nombreuses affiches. Il demande aux 
membres du conseil d’établissement leur appui afin de pouvoir récolter des sous 
pour la création d’une pièce de théâtre afin de sensibiliser à nouveau les 
automobilistes.  
 
 

 
 
 

14. Levée de l’assemblée  
 
Madame Catherine Fournel remercie les membres et annonce la levée de 
l’assemblée. Il est 21h32.  
 
 
 
 

Maxim Pilote  
Directeur  
École Les Primevères-Jouvence  

 

Alexandra Therrien  
Directrice adjointe  
École Les Primevères-Jouvence  

 

Catherine Fournel  
Présidente du CÉ

 

C.E.-22-23-20 Il est proposé par Hélène Beaulieu, appuyée 
par Evans Lévesque, d’appuyer le projet du 
conseil de quartier sur la sécurité routière.   
 


